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美国神韵纽约艺术团、神

韵国际艺术团和神韵巡回艺术团

继续同时在美国、加拿大演出，

震撼北美三大城市多伦多、波士

顿、旧金山。神韵艺术团的演出

蕴含了中华五千年神传文化的精

髓，以全新视角诠释中华民族辉

煌的历史，展现真正传统中华文

化的纯真、纯善、纯美的精神。

一月八日至十一日，神韵

纽约艺术团在加拿大多伦多会展

中心连续上演五场，受到中西

观众的热烈欢迎，艺术界的知

名人士也纷纷为神韵的精彩表演

所倾倒。“加拿大勋章”得主、

音乐家里克•威尔金斯（Ri c k 

Wilkins）说，“我想真的是‘奇

观’，伟大的演出，精彩的舞

蹈、服装、音乐。我对音乐情有

独钟，因为我是音乐家。将古典

西方乐器和中国乐器相结合让人

赏心悦目。”

“音乐家们确实捕捉到了舞

蹈要刻画的人物的精神。我看到

两个不同的作曲家写的曲子，我

认为，他们真的捕捉到了他们想

要在音乐中表达的内涵。” 他

说，“我们回到不同的场景、不

同的风格上，当必须表现舒缓、

优美时，那种美妙让人冥思。管

弦乐和谐的配合和选择乐器刻画

不同的事物都很完美。”

著名华裔服装设计师廖建

明（DAN LIU, TATSUAKI)活跃于

东京、多伦多和香港的多项时装

展示会，他是安省高中时装课本

介绍的七名时装设计师之一。

廖建明第二次观看神韵晚会，他

表示，中国古典舞蹈柔软、流

畅，演员一定经过大量艰苦的技

能训练。“他们的舞蹈步骤，舞

蹈技巧都是令人吃惊的。”廖建

明说，他从神韵演出中已经找

到了一些时装设计的灵感，比如

筷子舞。他说：“我不仅仅是看

到筷子，我还看到了它背后的文

化。”

一月十日至十一日，神韵巡

回艺术团在美国波士顿连续演出

三场，所展示的东方古老传说和

正统中华文化让各界观众大开眼

界。

哈 佛 大 学 舞 蹈 中 心 主 任

Elizabeth Bergmann女士是美国著

名的编舞家，教育家和表演家，

Bergmann高兴的对记者说，她非

常喜欢中国古典舞，很不一般。

音乐、服装都那么让人振奋；演

出的方方面面都很流畅。她说，

中国传统的文化和道德价值博大

精深。这场秀在全世界巡回演

出，会给世界带来巨大的影响，

她非常喜欢节目中表达的思想。

新英格兰音乐学院（N e w 

England Conservatory）的著名

音乐家约翰•泰森（John Tyson）

与妻子一起观看了神韵的表演。

泰森对神韵的表演赞不绝口，不

断的用“真是太好了”来形容。

他表示，整台的表演从音乐、服

装、天幕、故事、舞蹈到歌曲

都是“世界一流水平”（world 

class），整个制作水平太棒了，

所有的元素揉合在一起，真是不

可思议的一台表演。

神韵国际艺术团在美国旧

金山歌剧院上演一连五天七场晚

会，于一月十一日下午五点在

观众的掌声中落幕。著名戏剧

评论家理查德•考纳曼（Richard 

Connama）认为，神韵晚会自始至

终都美不胜收，是五星级顶级演

出。

中国舞蹈文化中心的创办

者、退休舞蹈家白丽心观看了神

韵在旧金山的最后一场演出。她

非常兴奋地告诉记者，“演出让

我非常陶醉，我们在美国看到这

样的演出非常难得。这台演出代

表了我们所有的文化。”

白丽心曾在旧金山市政厅

等地多次表演中国舞，向西方人

士推广中国文化，对神韵演出表

示感谢。她感动的说，「我最喜

欢的是中国音乐，我真的很陶

醉。」她说为神韵而骄傲。（下

转第七版）

美国神韵纽约艺术团在多

伦多会展中心连续上演，受到观

众的热烈欢迎，艺术界的知名人

士也纷纷为神韵的精彩表演所倾

倒，约克大学舞蹈系主任玛丽·

简·华纳（Mary Jane Warner）

教授赞不绝口。

华纳对舞蹈演员的配合赞不

绝口，她说：“尽管有时，你会

感到一个舞蹈演员在一小段时间

里，有一段独具特色的单人舞表

演，但大多数时候是每个人的配

合达到最佳效果，每个人在舞蹈

中给人的感受都是美好的。尽管

有主要舞蹈演员，但是他们绝不

特立独行。”

她说：“演出真让人精神振

作，看到所有的舞蹈演员表演的

都非常精彩，才有这样的相得益

彰，每个人都为演出成功尽了最

大努力。”“你不必了解中国舞

就能很好的欣赏这场演出。舞蹈

演员们非常出色，在场观众每个

人都一定会喜爱这场演出，因为

他们真的是太完美了。”

华纳说：“我知道神韵的舞

蹈演员是顶尖的舞蹈家，但是我

更多的感到他们是带着欢乐在跳

舞，只是因为舞蹈给他们自己和

观众带来愉悦。所以其中有一种

祥和与宁静。”

华纳谦虚的表示自己并不是

中国古典舞的专家，但她能感受

到神韵舞蹈演员训练非常有素，

柔韧性和力量发挥都很到位，表

现的很美丽，如此迷人，给每个

观众都带来微笑。演员飘柔优

雅，但是风格多样。

她说：“我看到其中有一种

圆容，平和。”“演员的动作，

他们跳舞的路线，手臂的动作，

如何延伸到袖子或者扇子上，构

成了一种很优美的样式，令人们

陶醉。”

华纳说：“每一种动作都

是运用简单的阴阳符号并且延伸

它，使得它拥有某种涵义。每一

个舞蹈无疑拥有很多背景，专家

可能知道的更多。”

华纳欣赏所有的节目，其

中最欣赏男演员的舞蹈。她说：

“男演员的舞蹈如此美丽，让我

很陶醉。”

美国麻州联邦众议员林奇

（Steven Lynch）一月十日晚

上，偕家人观看了神韵巡回艺

术团在波士顿歌剧院的演出，

他自始至终全神贯注，对每一

个节目报以热烈的掌声。他

说，「我们都非常欣赏这台演

出。神韵展现了人们所不熟悉

的传统的中国文化……展现了

真正的中国精神内涵。」

「真是美丽极了，舞蹈、

制作、音乐都很完美。美国的

华人越来越多，神韵演出是赠

给华裔们最好的中国新年礼

物，也起到传播民族传统文化

的桥梁作用。」 「对于我们美

国人来说，也是一个难得的机

会了解传统中国文化。」

林奇同时肯定神韵艺术团

在全球巡回演出对社会的贡献

是不可估量、绝无仅有，也是

无可取代的。

麻州牛顿市华裔议员谈

继欣与女儿去年就看了神韵的

表演，今年再来观看。她认为

中国文化丰富多彩，其优秀独

特之处在于其信仰与精神，无

论是道家、儒家还是佛家，都

给中华文化注入了精神层面的

深刻内涵，也给中华民族以力

量。这就是为什么她最喜欢第

一个节目《开创五千年文明》

的原因。她表示表示神韵的表

演让来看演出的各界人士欣赏

到了真正的中华文化，这让华

人很骄傲。

加拿大内阁部长、外交部美

洲司司长彼得•肯特一月九日在

多伦多观看神韵演出后说，“神

韵演出形神兼备、意味深长、典

雅精美、充满力量。”他表示，

神韵晚会表现了全世界所有人都

应当分享和珍视的普世价值与美

德。 

肯特并代表加拿大政府和

总理，向神韵艺术团道贺，并感

谢法轮大法学会邀请他来观看

演出。“演出非常的伟大和精

彩。”  

肯特强调说，“正义战胜邪

恶的主题非常重要。这是我们要

找寻的精神启迪，是生命的终极

目标和美德，要与家人分享，在

社区中履行。” “这些信息通

过舞蹈都交代的很清楚。”他表

示，人类珍视这些价值观已经有

数千年的历史。

肯特还是北美著名媒体人，

曾任CBC, CTV, Global及NBC的资

深记者，加拿大国家电台及环球

电台旗舰新闻评论节目National及 

First National主持。肯特曾荣获

著名的罗伯特·肯尼迪纪念奖，

曾四次被提名艾美奖。肯特说，

神韵演出“高度专业的将小舞

剧、舞蹈、音乐和个人的表演结

合起来的演出，真的是奇观。”

国会议员瑞兹·纽科斯基称

赞神韵纽约艺术团的表演是文化

盛宴，让人从精神上获益，受到

鼓舞。他说，节目使人从每一个

苦难中看到希望。他希望加拿大

众议院的同事们能来观看神韵晚

会。

神韵三团同时震撼多伦多、波士顿、旧金山
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